
ven las elecciones municipales 
aun poco claras y lejanas, todos 
los partidos de izquierdas con
sultados coinciden también en 
aludir a una, de momento utó
pica, unión de las izquierdas, 
de cara a su participación en las 
elecciones municipales. 

. En el llamado bloque «falan
gista» no se habla de unión. 
Mientras Fuerza Nueva ha anun
ciado ya su decisión de no par
ticipar en los comicios y propug
na la abstención, razonando 
que «participar seria hacerle el 
juego a un sistema con el que 
no están de acuerdo», según 
manifestaba el pasado diciem
bre el líder del partido, Blas 
Pinar, en unas declaraciones 
a 'a prensa, los hedillistas (Fa
lange Auténtica) se preparan 
8 participar en las próximas 
municipales en solitario, sin 
ningún tipo de alianzas y con 
un programa que promueve una 
clara alternativa de autonomías 
municipales: «/a autonomía de 
13 mayor parte de los municipios, 
Para definir un auténtico poder 
municipal tras la constitución 
ue unos Ayuntamientos libres, 
Que quizá más tarde puedan 
federarse en unidades superio
res». 

• UCD: 
TRES COLORES 
PARA 
UNA CAMPAÑA 

Unión del Centro Democrá
tico, a través de su Secretaría 
de Acción Electoral, prepara 
Va desde hace algún tiempo su 
campaña, de cara a las próximas 
municipales. Esta campaña ha 
sido dividida por los técnicos 
de UCD en tres etapas que 
llevan los nombres claves de 
«verde», «naranja», y «rojo». En 
estos momentos se trabaja en la 
fase «verde», la primera de ellas, 
Que consiste principalmente en 
la elaboración de estudios y son
deos, que proporcionen los da
tos precisos para la planifica
ción de la campaña electoral. 
Toda la información que se 
obtiene en esta fase, que fina
lizará a primeros de enero, es 
procesada en computadoras. 

La fase «naranja» consistirá 
en el desarrollo de la estrategia 
electoral. En ella UCD comen
zará a explicar públicamente 
sus tesis referentes a la vida 
municipal. Cosa que conside-
ran urgente, pues, según dicen 
sus portavoces, UCD, con sólo 
unos meses de vida, se encuen
tra en clara desventaja con los 
Partidos de izquierda, que llevan 
mucho tiempo definiendo sus 
Posturas municipales. La du

ración de esta segunda fase 
dependerá de la fecha de con
vocatoria de las elecciones. 

Por último está la fase «roja» 
que coincidirá plenamente con 
la campaña electoral oficial. 

El ucedista José Luis Béjar, 
integrado en la Secretaría de 
Acción Electoral de UCD que 
dirige Arturo Moya, nos ayuda 
a concretar. 

—Lógicamente, UCD aprue
ba el proyecto de Ley elaborado 
por el Gobierno para las eleccio
nes municipales... 

—Sí, prácticamente no disen
timos en nada con el proyecto 
de ley del Gobierno. Es lo ló
gico cuando se trata de un Go
bierno UCD. Y las escasas di
ferencias, si las hubiera, se 
discutirán en el Par/amento. 

—¿Aceptáis la limitación del 
voto a los veintiún años? 

—No estamos en contra del 
voto a los dieciocho años. Pero 
en estos momentos la mayoría 
de edad está fijada-en ios vein
tiún años y lo aceptamos. Es lo 
legal. Mientras el código Civil 
lo disponga asi, estamos en la 
legalidad. Cuando se apruebe 
la constitución y se rebaje la 
mayoría de edad a los dieciocho 
años también lo aceptaremos. 

—¿Qué fecha consideráis más 
apropiada para celebrar las mu
nicipales? 

—Trabajamos como si fueran 
a celebrarse en marzo o abril, 
pero pensamos que las aleccio
nes en estas fechas resultarían 
algo precipitadas. Por el mo
mento no sabemos fechas. 

—Se ha pensado en algún 
tipo de coalición de cara a las 
municipales? 

—No, UCD no participará 
en coaliciones 

—¿Incluirán candidatos in
dependientes en sus listas? 

—Pienso que tampoco. Aún 
no tenemos decididos los can-

didatos que presentaremos y 
no dudamos de la importancia 
que en estas elecciones van a 
tener los independientes, pero 
lo que síes seguro es que nues
tras listas estarán integradas 
por hombres de UCD. 

—¿Cuál será vuestro pro
grama? 

—Se están estudiando los 
problemas municipales de cara 
a poder ofrecer soluciones razo
nables durante la campaña. Pro
cedemos a fijar la estrategia 
electoral previa para, tras el co
rrespondiente chequeo a la pro
vincia, elaborar la definitiva. 
Aunque nuestra idea es que en 
cada municipio, a la vista de los 
problemas y necesidades, las 
secciones provinciales o locales 
de UCD determinen la estrategia 
a seguir. 

• PSOE: «VOTO 
A LOS 18 AÑOS» 

En ausencia de Luis Fajardo, 
responsable de los asuntos mu
nicipales en el Partido Socia
lista Obrero Español, hablamos 
con su colaborador A. Luis 
Hernández. «Como haber, no 
hay ninguna postura posible 
aún, pues aún no sabemos nada 
—dice—. Todavía no se cono
cen ni las fechas. Sólo hay pro
yectos y más proyectos, pero 
nada definitivo». 

—Entre tantos proyectos, 
¿qué os parece el que acaba de 
presentar el Gobierno a las Cor
tes relativo a las normas para 
las municipales? 

—Sólo conocemos lo que 



hemos visto en la prensa. Nos 
parece bien en principio. Nor
ma/. No tiene grandes especia
lidades. Se ha modificado algo 
el anterior proyecto. Estamos 
de acuerdo con el cambio dado 
a la elección de alcalde, que 
dispone que sea el que mayor 
número de votos obtenga, pero 
no con el número de concejales, 
que consideramos pequeño, y 
tampoco con las incompatibi
lidades, que pensamos se que
dan cortas, pues no citan por 
ejemplo, a los miembros del 
Gobierno. También disentimos 
en la cuestión de edad. La ma
yoría de edad que fija el proyec
to de participar en la elección 
sigue dejando fuera a los de 
dieciocho años. En tanto que 
la mayoría de edad a los diecio
cho años sea contemplada o 
incluida en la constitución, se 
debería fijar la edad mínima para 
votar en esos dieciocho años. 

• Pero de momento todo está 
pendiente de que se apruebe el 
proyecto, tiene que ir a las Cor
tes y luego seguir algunos pasos 
legales más. Tardará. 

—Entonces, ¿qué me dices 
de las fechas? 

—Con la fecha es con lo 
que no estamos de acuerdo. 
Pensamos que, como máximo, 
deberían celebrarse el 30 de 
abril. Esto como fecha tope. 
Y por lo que se ve no se van 
a celebrar hasta julio o agosto. 
Digo esto porque la fecha dada 
por el Gobierno para que el 
nuevo censo esté elaborado es 
el 26 de junio, con lo que las 
elecciones municipales serían 
después. Existe la diatriba de 

' que se celebren con el censo 
antiguo, pero nosotros estamos 
en contra, dado que se dan en 
él muchas irregularidades, no 
está completo, y en las pasadas 
elecciones generales hubo mu
cha gente que no pudo votar 
por no estar incluida en él. Con
viene que se rectifique. 

—Se habla de una coalición 
PTE-PSOE. 

—He leído algo en algún 
periódico sobre eso, pero toda
vía no hay nada. En principio 
nos vamos a presentar con lis
tas propias, pero según en qué 
municipio no desechamos la 
posibilidad de participar con 
algún otro partido, que bien 
podría ser el PT, el PC o algún 
otro. A nivel general sería más 
probable y más deseable una 
coalición con el resto de los 
socialistas, pero no sólo de 
cara a las elecciones municipa
les, sino con vistas a una futura 
unificación, tal como ya se ha 
hecho en Cataluña. 

—¿Su programa para las mu
nicipales? 

IB 

—Aún nos encontramos en 
un mar de dudas, pues en con
creto no se sabe aún absoluta
mente nada, estamos trabajando 
en la programación general, 
esbozando el programa. Vamos 
a estar preparados para cuando 
se celebren, tanto si son en 
agosto como si son en abril. 

—¿Podéis adelantar algún 
candidato? 

—Es una cuestión a debatir 
por el Comité Central y los co
mités locales y de barrios. Pero 
desde luego será un hombre 
del PSOE. Todos los comenta
rios habidos en torno a que 
tendríamos un candidato de 
fuera del partido para la alcaldía 
de Madrid (se ha hablado de 
Areílza y de Ruiz Jiménez), 
son sólo especulaciones sin 
ningún fundamento. 

• AP: «LAS ELECCIONES 
DEBERÍAN SER 
CUANTO ANTES» 

«Consideramos antidemocrá
tica la postura de elegir alca/de 
al primero de la lista» —nos di
ce Felipe López Núnez, repre
sentante de Alianza Popular—, 
«y tota/mente excesivo aumen
tar al cinco por ciento el porcen
taje para participar, pues esto 
perjudicará enormemente a ios 
partidos minoritarios. Pensamos 
que el proyecto de ley electoral 
preparado por el Gobierno para 
las municipales se contradice 
con el anteproyecto. Por nues
tra parte, estamos elaborando 
una enmienda para presentar 
a este proyecto. Por otro lado, 
creemos que el proyecto de ley 
debía haber ido hace tiempo 
a las Cortes, pues los proble
mas en los municipios son cada 
vez más graves». 

—¿Qué fecha sería la apro
piada entonces para A.P.? 

—Las elecciones municipa
les deberían ser cuanto antes. 
Las actuales corporaciones, pro
rrogadas por decreto en octubre 
del 76, ofrecen un estado de 
interinidad insostenible, pues 
no pueden afrontar los proble
mas urgentes de resolver en sus 
respectivos Ayuntamientos. La 
creación de comisiones gesto
ras presentaría el mismo proble
ma de provisionalidad. Consi
deramos que celebrar las elec
ciones en julio o agosto seria 
retrasarlas demasiado, máxime 
cuando nuestra postura en un 
principio fue celebrar las muni
cipales incluso antes que las 
elecciones generales. 

—¿Qué piensa Alianza Po
pular de la Carta Especial de 
Madrid? 

—Creemos que la Ley de Ba

ses de Régimen Local debe ser 
reformada antes de las eleccio
nes municipales. De hecho el 
proyecto presentado por el Go
bierno ya está reformado, más 
o menos, algunos puntos sus
tancíales de la misma. En cuan
to a la Carta Especia/ de Madrid, 
más que suprimir/a pensamos 
que es necesario modificarla 
y ampliarla, adaptándola a las 
necesidades democráticas ac
tuales. Y lo mismo con la Carta 
Especial de Barcelona. Somos 
partidarios de la creación de 
una serie de regímenes espe
ciales de este tipo no sólo para 
Madrid y Barcelona, sino tam
bién para otra serie de grandes 
ciudades españolas, que cree
mos lo necesitan, cuyo número 
podría ascender a un límite de 
ocho o nueve. 

—¿Ha elaborado ya su pro
grama Alianza Popular para las 
municipales? 

—Estamos estuadiando núes-

trp programa, de cara a las pró
ximas elecciones locales. Aún 
no tenemos previstos candida
tos, por supuesto. Ni sabemos 
en qué municipios y zonas nos 
Presentaremos. Desde luego no 
en todos. Sólo lo haremos en 
aquellos núcleos que ofrezcan 
Posibilidades. Por ejemplo, en 
Madrid preferimos el Barrio de 
Salamanca, Retiro y Arguelles, 
donde sabemos hay mayoría 
de gente conservadora, que 
'°s núcleos obreros, en donde 
Pensamos tienen más posibi
lidades partidos como el P.C.E. 
Y los socialistas. No creo que 
n>ngún partido, quitando U.C.D. 
y P.S.O.E., se pueda presentar 
Por todos los distritos. 

—¿Han pensado en formar 
con algún otro partido? 

—Estamos dispuestos a for
jar coalición con cualquier 
Qrupo que tenga una ideología 
como la nuestra, de centro-
derecha. Hasta ahora no existe 

ningún contacto, tampoco des
cartamos la posibilidad de in
cluir algún independiente en 
nuestras candidaturas. 

• PCE: «PREPARAMOS 
EXAUSTIVAMENTE 
LA CAMPAÑA 
ELECTORAL» 

Julián Rebollo, destacado 
hombre del movimiento vecinal 
madrileño y miembro del Partido 
Comunista de España, nos ex
pone la postura de su partido 
ante las próximas municipales, 
que, según cuenta, ya han em
pezado a preparar exhaustiva
mente. 

—¿Qué os ha parecido el 
proyecto de Ley electoral pre
sentado por el Gobierno a las 
Cortes ? 

—No estamos de acuerdo 
con el proyecto del Gobierno, 

sobre todo en lo que respecta 
a la elección de alcalde. Pen
samos que lo apropiado es que 
haya elecciones de alcaldes y 
de concejales. 0 sea que prime
ro se elija a los concejales o al 
consejo municipal, y éstos pos
teriormente se reúnan y elijan de 
entre ellos al alcalde. 

—¿Y de fechas? 
—Ya se han retrasado dema

siado. La fecha ideal seria marzo. 
Pero tal como está la situación, 
ni siquiera se ha aprobado aún 
el proyecto de Ley para las 
elecciones municipales, no aca
bamos de ver claro. Lo único 
claro, eso si, es que hay que 
democratizar la vida del país 
lo más rápidamente posible, 
no se puede dar largas. Y las 
elecciones municipales son en 
estos momentos muy importan
tes para acabar de consolidar 
la democracia en nuestro país: 
La izquierda debe dar en ellas 
una imagen de claridad, I imple
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za y eficacia, que no correspon
de por la aportada por la derecha 
que ha participado en los Ayun
tamientos de estos últimos años. 

—¿Sois partidarios de las 
coaliciones? 

—Nos proponemos llegar a 
la unidad con las fuerzas demo
cráticas que tengan consenso. 
Fundamentalmente con el PSOE 
y el PSP. Siempre hemos pro
puesto la unidad. Otra cosa son 
los partidos minoritarios de la 
izquierda, no porque se trate 
de partidos minoritarios, sino, 
me explico, porque su política 
de actuación es distinta, poco 
realista, al rechazar por ejemplo 
ahora el Pacto de la Moncloa. 

/ —¿Carta Especial de Madrid, 
sí o no? 

—Estamos estudiando un 
proyecto de ley de Bases de 
Régimen Local y preparando 
exhaustivamente la campaña de 
las municipales, dentro de ella 
y en lo que respecta a Madrid 
no podemos dejar de estudiar 
su Ley Especial, que pensamos 
debe ser modificada. 

—¿Qué programa tiene el 
PCE para las municipales? 

—Dentro de las campañas 
de preparación de las elecciones 
municipales que ya hemos ini
ciado, se están desarrollando 
cursillos de formación ciudada
na y municipal en barrios y pue
blos. El PC está estudiando a 
fondo la problemática de las 
distintas zonas y municipios. 
Nuestro programa va a intentar 
responder a la creación de un 
nuevo modo de vida en Madrid. 
Esto es, que Madrid consiga de 
una vez la personalidad que no 
le han dejado tener. Para ello 
queremos contar con la colabo
ración de todo tipo de enti
dades ciudadanas. 

—¿Se puede hablar de can
didatos? 

—Aún no, claro. Pero posi
blemente presentaremos can
didatos por todos los pueblos 
de Madrid. Los pueblos nos 
preocupan enormemente, pues 
pensamos que han estado en 
un abandono total. 

• PSP: 
EL CORRECTIVO 
HOND NO ES 
APROPIADO» 

«Desde hace meses el Par
tido Socialista Popular ha abor
dado el tema de las elecciones 
municipales. Se puede decir que 
nos encontramos en la primera 
fase de la campaña de prepa
ración, que consiste en la for
mación y funcionamiento de 
una serie de comisiones de es
tudio a tres niveles: general, 
regional y local. Además, el 
PSP está elaborando una serie 
de estudios-encuentas, de cara 
a tener datos suficientes para, 
posteriormente y a partir de 
ellos, elaborar nuestro progra
ma, en el que queremos incluir 
soluciones prácticas a proble
mas concretos. A parte de ello 
estamos celebrando actos de 
carácter interno, preparatorios 
de la campaña», nos dice, de 
entrada, Pedro Bofill, secretario 
de información del Partido So
cialista Popular. 

—¿Qué fecha consideráis más 
apropiada para las elecciones 
municipales? 

—Como muy tarde, la prima
vera. Retrasarlas más sería un 
grave error, dado el estado de 
deterioro y apatía en que ac
tualmente se encuentran los 
Ayuntamientos. Cuanto más 
tiempo transcurra será peor y 
los más perjudicados seguirán 
siendo los vecinos. Lo correcto 
seria acelerarlas lo más posible. 

—¿Qué opina el PSP del pro
yecto de ley regulador para las 
próximas elecciones municipa
les que el Gobierno ha presen
tado a las Cortes? 

—Sólo ha habido tiempo de 
estudiarlo por encima. El co
rrectivo Hond no es apropiado. 
Ya fue duro para las elecciones 
generales, pero ahora amenaza 
ser peor. Lo ideal sería el sistema 
Proporcional. El PSP está ela
borando un anteproyecto o bo
rrador que se adapte mejor a las 
características del Estado, tanto 
en los aspectos regionales como 
en los geográficos. 

—¿Coaliciones? 
—La permanente se encar

gará de estudiar la línea a seguir. 
Nuestro ideal seria la formación 
de un frente progresista que 
incluyera tanto a personas y 
grupos de izquierdas como in
dependientes. 

• PTE: «DE CARA 
A LAS MUNICIPALES, 
FUNDAMENTAL 
LA UNIDAD 
DE LA IZQUIERDA» 

Tomás R. Villasante, autor 
de varios libros sobre política 
municipal, perteneciente al Par
tido del Trabajo de España, fun
dado hace ahora cuatro años, 
nos habla de la postura del 
mismo ante las próximas mu
nicipales. 

—¿Fechas? 
—La fecha ideal para las 

municipales seria marzo. Existe 
la posibilidad de que UCD in
tente recobrar su prestigio ante 
un referéndum de la constitu
ción, pero no creo que la iz
quierda se lo consienta. 

—¿Qué os ha parecido el 
proyecto del Gobierno? 

—Lo vemos extremadamente 
conservador. No sólo recoge 
principios del anterior proyecto, 
sino que pone más travas a la 
oposición. Cosa lógica si consi
deramos la situación de UCD y 
la postura del PC. Sigue mante
niendo, además, la ley de Hond. 
La elección del alcalde no nos 
parece del todo mal. Estamos 
en contra de todo lo que sean 
soluciones pactadas a espaldas 
del pueblo, y el que el alcalde 
fuese elegido por los concejales, 
una vez elegidos éstos por el 
pueblo, daba pie a este tipo de 
pactos. Consideramos que el 
voto a los veintiún años y la 
ley de Hond es lo peor del 
proyecto presentado a las Cor
tes por el Gobierno. 

Otra cuestión —sigue dicien
do Tomás R. Villasante— es 
que ahora mismo no hay una 
ley de régimen local válida. La 
existente de bases, aprobada un 
día antes de la muerte de Franco, 
es muy restrictiva. La ley elec
toral debería suponer por lo 
menos la derogación de algunos 
artículos de la actual Ley de 
Bases de Régimen Local. Por 
ejemplo derogar las facultades 
de los gobernadores civiles para 
anular los acuerdos de los ple
nos, y que el Gobierno pueda 
disolver las corporaciones ele
gidas, entre otras. Además, sería 
necesario conceder un crédito 
extraordinario a las nuevas cor
poraciones, para que pudieran 

salir del bache en que actual
mente se encuentran sumidos 
los Ayuntamientos. Sin esto no 
podrán hacer nada. 

Finalmente, en cuanto al nú
mero de concejales por muni
cipio, pensamos que cuanto 
más alto mejor. Para Madrid y 
Barcelona, el PT propone un 
mínimo de cien, uno por cada 
treinta y cinco mil habitantes. 

—¿Cómo ven las elecciones 
municipales en Madrid y su 
provincia? 

—La campaña y las perspec
tivas son completamente dife
rentes en Madrid-capital y en 
Madrid-provincia. En la capital 
van a ser unas elecciones de 
«figuras» y muy politizadas. Por 
nuestra parte, vamos a enfocar 
la campaña en soluciones a 
problemas concretos. Vamos a 
proponer medidas que son sim
plemente racionales. Estamos 
dispuestos a admitir candidatos 
independientes en nuestras lis
tas. Y, sinceramente, somos 
bastante optimistas, de cara a 
las elecciones municipales. 

—¿Sois partidarios también 
de las coaliciones? 

—Más que partidarios, con
sideramos fundamental la uni
dad de la izquierda, de cara a 
las municipales. En este sentido 
pensamos que el PSOE es el 
único partido actualmente ca
pacitado para forzar la unidad 
de la unidad de la izquierda. 
Estamos manteniendo conver
saciones en este sentido. Cree
mos que es lógico que quienes 
tenemos un mismo interés en 
plantear una alternativa al cen
tro estemos unidos. 

—¿Habéis empezado la cam
paña de las municipales? 

—En estos momentos el PT 
está preparando su tercer con
greso a nivel nacional que se 
celebrará a primeros del 78. 
Dentro de las reuniones cele
bradas en la provincia con este 
fin, se está elaborando un esta
tuto de autonomía para Madrid. 
Por otro lado, también está 
preparado nuestro proyecto de 
ley electoral para las municipa
les. A nuestro modo de ver, el 
panorama es claro: hay partidos 
que van a defender a la derecha; 
partidos con nombre de izquier
da que van a defender el «.pacto 
de la Monc/oa»; partidos que 
van a dar una alternativa a la 
derecha, y partidos marginados. 
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Hablan algunos munícipes 
de la II República 
• Protasio Montalvo (ex alcaide de Cercedilla): 

«No me parece que sea mala la legislación» 
• Sócrates Gómez (ex concejal del Ayunta

miento de Madrid): «Sin desmerecer del 
elector de hoy, creo que entonces estaba 
más preparado» 

• Desde las elecciones convocadas por el 
almirante Aznar, en 1931, han pasado ya 
47 años 

I - • ESDE que el día 1 
del pasado mes de 
diciembre el Con
sejo de Ministros 
aprobó el proyecto 
de ley Regulador de 
las Elecciones Lo

cales, primera que habrán de con
vocarse con carácter democrático 
después de las celebradas en tiem
pos de la República hace, ahora, 
más de cuarenta años, la convo
catoria reclamada en forma casi 
permanente por la casi totalidad 
de los españoles desde que fina
lizaran las pasadas elecciones le
gislativas del 15 de junio último, 
puede entenderse cercana, —se 
especula con la posibilidad del 
próximo mes de marzo como fecha 
más inmediata— siempre y cuando 
el Parlamento dé el visto bueno 
ratificando el proyecto llevado a 
cabo por el Gobierno. Algo, sin 
duda, más que probable si se tiene 
presente que la mayoría parlamen
taria la ostenta el Gobierno uce-
dista. 

• LAS ULTIMAS 
DEMOCRÁTICAS 
HACE 46 AÑOS 

Las últimas elecciones muni
cipales celebradas en España se 
remontan a la convocatoria hecha 
por el Consejo de Ministros, pre
sidido por el almirante Aznar, el 
12 de abril de 1931. Su resultado, 
adverso para la Monarquía en la 
casi totalidad de las capitales, de
terminó la marcha del rey Alfon
so XIII hacia el exilio, a la vez que 
era proclamada la II República. 

Las diferencias más acusadas 
con respecto a las elecciones que 
deberán ser convocadas próxima
mente se centran, fundamental
mente, en los electores que, en los 
comicios de 1931, se limitaban a 
los varones y siempre y cuando 
hubiesen cumplido los veinticinco 
años; los candidatos, que podían 
serlo todos los españoles de carác
ter seglar, también, mayores de 
veinticinco años, y finalmente, la 
elección de concejales y alcaldes. 

Los primeros eran elegidos con
forme al número de votos obtenido, 
siendo los concejales electos quie
nes elegirían el alcalde que saldría 
de entre ellos mismos. 

Únicamente queda aclarar que 
en las elecciones del 12 de abril de 
1931 concurrieron un total de 
9.259 municipios con un total de 
81.099 concejales. 

En la Redacción de «CISNEROS» 
hemos intentado, no sin grandes 
dificultades dado el pequeño mar
gen de tiempo que ha existido en
tre la aprobación del proyecto de 
ley para Elecciones Locales y la 
fecha de cierre del presente núme
ro, recoger las opiniones de algunas 
personas que en aquella época 
fueron democráticamente elegidos 
por el pueblo y que como conse
cuencia de ello ocuparon, bien 
concejalías, bien alcaldías, en tiem
pos de la II República. El falleci
miento, en la mayoría de los casos, y 
la desaparición de la élite política 
en otros, ha reducido aún más 
nuestras posibilidades. Con todo 
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